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En Concepcién, a JUEVES 02 DE OCTUBRE de 2014, en dependencias del
Salon Azul de la Direccién de Bibliotecas de la Universidad de Concepcion, tuvo
lugar la Sesion Ordinaria de Consejo Académico de la Universidad de Concepcién,
presidida por el Sr. Rector don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten:

Sres.: SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector, JACQUELINE SEPULVEDA
CARRENO,Vicerrectora, ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA,Vicerrector de
Asuntos Econémicos y Administrativos: BERNABE RIVAS QUIROZ, Vicerrector de
Investigaci6n y Desarrollo, RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General y
MARCO MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

DecanosSres.:
BERNARDO SUAZOPENA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
RICARDO BARRA RIOS, Facultad de Ciencias Ambientales.
SORAYA GUTIERREZ GALLEGOS,Facultad de Ciencias Biolégicas.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y
Administrativas.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.
RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
MARCUS SOBARZO BUSTAMANTE, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas.
BERNARDO CASTRO RAMIREZ,Facultad de Ciencias Sociales.
OSCAR NAIL KROYER,Facultad de Educacién.
RICARDO GODOY RAMOS,Facultad de Farmacia.
ALEJANDRO BANCALARI MOLINA,Facultad de Humanidadesy Arte.
JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.
JOSE LUIS ARUMI RIBERA.Facultad de Ingenieria Agricola.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

Representacion Estudiantil. Alumnos: Felipe Quezada Garrido, Presidente FEC
Concepcion y Diego Pérez Tello, Presidente FEC Campus Los Angeles.

invitados Permanentes: Sr. OSCAR SKEWES RAM\M,Director General Campus
Chillan, Sr. LUIS HAUENSTEIN DORN,Director General Campus Los Angeles;
Sr. MIGUEL CAMPOS SAAVEDRA,Director Escuela de Educacién Campus Los
Angeles y don RUBEN CABALIN CARRASCO,Director Escuela de Ciencias y
Tecnologia del Campus Los Angeles.

En reemplazo del Decano Sr. JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,asiste don
GONZALO CORTEZ MATCOVICH, Vicedecano de la Facultad de Ciencias
Juridicas y Sociales y del Decano Sr. RAUL CERDA GONZALEZasiste el Sr.
GUILLERMO WELLS MONCADA,Vicedecanodela Facultad de Agronomia.

Invitados: Sr. Marcelo San Martin C. Contralor y Sr. José Sanchez H. Director de

Docencia.

Excusas: Sr. ALEX BUSTOS LEAL. Decano Facultad de Odontologia y PATRICIO

ROJAS CASTANEDA,Facultad de Ciencias Veterinarias.

Pagina 1 de 38



TABLA

1.

 

 

 
 

 

R
O
B
A
D
A

E
C
H
A

Universidad de Concepcién

CO
NS
EJ
O
AC
AD
ED

C
O
N

SEC
RET

ARI
O G

EN
ER
AL

MIN
IST

IIO
DS

FE|

  

 

A
C |    ACTA —

- Sesién Ordinaria N° 08-2014 del 14.08.2014.

2. CUENTA.

2.1 Sra. Vicerrectora

- Creacion del Programa de Diplomado en Educacién de Competencias
Genéricas. Expone Sra. Jacqueline Septilveda C., Vicerrectora.

- Creacién del Programa de Diplomado en Docencia para la Educacién
Superior. Expone Sra. Jacqueline Septilveda C., Vicerrectora.

- Creacién del Programa de Diplomado en Politicas Publicas y Territorio.
Expone Sra. Jacqueline Sepulveda C., Vicerrectora.

2.2. Comision de Facil Despacho.

Modificaci6n al Programa de Magister en Gestidn Industrial con
menciones en: Gesti6n de Operaciones o Gestién Financiera. Expone el
Sr. Alex Bustos Leal. Presidente de la Comision Facil Despacho.

RATIFICACION PREMIOS MUNICIPALES 2014. Expone Sra. Jacqueline
Sepulveda C., Vicerrectora.

ENCUESTA DOCENTE PRIMER SEMESTREDE 2014. Expone Sr. José Sanchez
H. Director de Docencia.

ELECCION DE INTEGRANTES COMITE POSTDOCTORAL.Expone Sr. Bernabé
Rivas Q. Vicerrector de Investigacion y Desarrollo.

PRESENTACION PROYECTO CREACION VICERRECTORIA DE RELACIONES
INSTITUCIONALES Y VINCULACION CON EL MEDIO (VRIM) Y

REESTRUCTURACION DE DIRECCIONES DEPENDIENTES DE RECTORIA.

INCORPORACION DE NUEVO ARTICULO A LAS NORMAS DE CONDUCTAS

DEL ESTUDIANTE. Expone Sr. Marcelo San Martin C. Contralor.

VARIOS.

Se abre la sesién a las 09.45 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra sobre el Acta de la Sesién Ordinaria N° 08-2014 del

14.08.2014, esta no es solicitada, por lo que se aprueba por unanimidad de los

miembros del Consejo Académico.
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1) Cuenta del Sr. Rector.

El Sr. Rector sefiala que se referira al proyecto de presupuesto de educacién
superior del sector publico, afio 2015, en actual tramitacién, sobre !o tocante al
item Educacion Superior. Se entrega por via del Secretario General a los Sres.
Consejeros, un documento elaborado porla Direccién de Analisis Institucional de
la Vicerrectoria de Desarrollo de la Pontificia Universidad Catélica de Valparaiso
de 17 paginas que se agrega al final como documento tenido a la vista y que
forma parte del acta. Indica, que dicho estudio requiere de profundizacion en su
analisis, y que se esta llevando a cabo; pero que desde ya puede anunciar
algunas cuestiones que son de relevancia y que se observan en el presupuesto,
las que expone con detencién y que en sintesis se refieren a los siguientes
aspectos:

e« El presupuesto en educacién superior, sin considerar el servicio de la deuda
y la caja final, aumenté un 16.8% nominal en relacién al afio 2014.

e Las principales variaciones se producen en Becas Educacién Superior con
un aumento del 19%, este gasto representa un 37%deltotal de recursos de
esta partida. Destaca el incremento de la Beca Bicentenario (33,4%).

e El AFD crece un 3% y representa un 14,7% del total de recursos
presupuestados de la partida educacion superior.

e Tres son las partidas que se incorporan al presupuesto de Educacién
Superior 2015, a saber: Convenio marco Universidades Estatales,
Internacionalizacién de Universidades y Transferencias a CORFO,lo que
asciende a un total de M$ 39.484.410.

« El presupuesto nominal para la Comisién Nacional de Investigacion

Cientifica y Tecnolégica aument6 un 3% respecto del afio 2014. Los

componentes que masinfluyen en este aumento son el Fondo Nacional de

Desarrollo Cientifico y Tecnoldgico y las Becas Chile.

e El presupuesto del Ministerio de Economia del programa Fondo de

Innovacion para la Competitividad aumento un 22% nominal respecto alafio

2014.

Se detiene en aquellas columnas que expresan valores que antes no estaban

considerados en el presupuesto 2014, como la glosa N° 15, convenio marco de

universidades estatales; glosa 16, internacionalizacion de las instituciones. A

continuacién y dentro del mismo tema, comenta en detalle el contenido de las

glosas aludidas, sefalando quela glosa 16 alcanza a las universidades que al 31

de diciembre de 2014 tengan acreditacion institucional vigente y otras condiciones
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   Pontificia Universidad Catolica de Chile y la Universidad de Chile. Se déf    
 

luego en unaspecto que considera de gran relevancia que es la mencionad
N 15, referida a recursos que se entregaran a las universidades estatales en los
terminos y condiciones que se sefialen mediante decreto de] Mineduc y que estan
relacionados con aportes para fortalecimiento institucional, investigacién e
innovacion, formacion de profesores y vinculacién con el medio.

Hace presente que el monto que se entrega sdlo a las universidades estatales es
de M$ 34.080.000 constituyendo ésta la primera ocasién en que se formula tal
distincién, la que desconoce el rol de las universidades no estatales del Consejo
de Rectores y en particular el de la Universidad de Concepcién. A continuacién,
caracteriza a las universidades estatales y a la Universidad de Concepcién,
concluyendo quelas diferencias radican sdlo en ciertas limitaciones que poseen
las universidades estatales para administrarse, pero que el resto de los
argumentos de éstas para obtenerun trato preferente son plenamente aplicables a
esta Casa de Estudios. Entre los argumentos de las universidades estatales esta
la circunstancia de haber sido abandonadas por el Estado, cuestién que no solo
alcanz6 a éstas sino que también a la Universidad de Concepcién, que al igual
que aquellas se vio lanzada a la competencia del mercado desregulado. Agrega,
que este trato preferente a un grupo de universidades, sélo fundado en la
naturaleza juridica de la propiedad es discriminatorio y no reconoce el compromiso
publico de la Universidad de Concepcién y también del resto de las universidades
que han debido agruparse en el G9 para la defensa de sus intereses. Indica, que
no esta en contra de que el Estado aporte a sus universidades, pero si lo esta en
que ello vaya en desmedro de la Universidad de Concepcién, dado que esta
marginaci6én de los aportes produce una disminucién en su capacidad de
competitividad y que masalla de las cifras involucradas para el afio 2015 lo que se
esta dando es una sefial negativa para la Universidad de Concepcién.

Se refiere ademas a otros aspectos como el rol del G9 y las acciones que se
seguiran, antecedentes hist6ricos de situaciones producidas en afios anteriores
sobre el mismo tema y el modo comofue resuelto interviniendo la universidad en
el parlamento, cuestién que ahora también esta llamada a hacer.

Ofrece la palabra, y se producen intervenciones, comentarios y consultas a través
de los Sres. Consejeros, relativos a la situacién planteada por el Rector y, en
particular, respecto de las actividades a seguir, tanto en materia de publicaciones
en los medios, como accionespoliticas a nivel parlamentario, buscandorevertir la
situacién planteada, de manera de permitir se incluya a la Universidad de
Concepcién y al G9 enel trato con el Estado. Se considera para lo anterior, el
aporte que las universidades del G9 efectuan, la mayoria de las cuales esta
ubicada en regiones, en la creacion de conocimientoy entrega de bienes publicos

que contribuyen al crecimiento del pais, obrando siempre sin fines de lucro. Se

destaca también, el alto promedio de afios de acreditacion en pregrado y

postgrado de estas universidades que representan mas del 40% de la matricula de
pregrado del Consejo de Rectores.

Finalmente, se hace ver, por el Sr. Rector , que este proceso de discusi6n

parlamentaria se extendera hasta fines del mes de noviembre, de maneraque se

cuenta con ese plazo para la defensa de los intereses de la Universidad de
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manera de ‘ la tota idad de las partidas
Casa de Estudios, ademas de entregar un documento actualizado conlos aportes
que la Universidad de Concepcién hace al desarrollo y otros elementos que la
caracterizan el que sera entregado entodaslas instancias que sea del case-——-—->

2) Cuenta de la Sra. Vicerrectora.

La Vicerrectora, Sra. Jaqueline Septilveda Carrefio da cuenta de la aprobacién
efectuada conforme al articulo 26 del Reglamento de los Programas de Diplomado
de los siguientes Programas, apoyandoseal afecto en sus respectivos informes.

a) Creacion del Programa de Diplomado en Docencia para la Educacion
Superior.

 

Organismo Proponente: Programa de Formacién Permanente y Carreras
Vespertinas.

Administraci6n: Formacién Permanente y Carreras Vespertinas.

Descripcion: La Universidad de Concepcién, en su Plan de Mejoramiento del

Pregrado, considera como linea de accién la creacién de un programa de
Diplomado para fortalecer la funciédn y las estrategias de ensefhanza de los
docentes, y de este modo, mejorar la calidad de los aprendizajes de sus
estudiantes. Para ello se presenta el Diplomado en Docencia para la Educacion
Superior, programa que se desarrollara a través de la Unidad de Investigacion y
Desarrollo Docente de la Direcci6n de Docencia.

Objetivo General: Desarrollar competencias docentes en los académicos para
que desempefien docencia en el nivel de educacion terciaria en los principios y
practicas de una pedagogia universitaria de calidad. También, desarrollar
competencias en los ambitos de la didactica, el curriculum y la evaluacion, con el
fin de que los académicos enfrenten los desafios del proceso de ensefianza y

aprendizaje centrado en el estudiante.

Requisitos del ingreso: —__E! programa se ofrece a quienes:

- Posean el grado académico de licenciado o titulo profesional universitario.

- Sean académicos de unainstitucién de educaci6n superior.

- Adjunten carta de postulacion declarandointerés en ingresar al Programa.

Perfil del Profesional: El Programa de Diplomado en Docencia para la

Educacién Superior busca quealfinalizar el programa con éxito, los profesionales

diplomados sean capacesde:

- Planificar el proceso de ensefianza - aprendizaje, considerando los

resultados de aprendizaje comprometidos para losestudiantes;

- Evaluar el proceso de ensefanza — aprendizaje a través de diversos

procedimientos e instrumentos. - _

- Demostrar el manejo de aspectos actuales de la educaci6n universitaria.
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- Incorporar las TIC como medio eficaz de interaccidn pedagom
superando su dimensién meramente instrumental. .

- Posee ademas habilidades en el uso de tecnologias de la informacion, un
compromiso de responsabilidad social con su entornoy trabajo en equipo.

       
Duracion: 6 meses, 66 horas presenciales y 77 horas no presenciales.

Evaluacion Economica: Se formula una matricula de 25 alumnos con arancel de
$1.450.000.- y un arancel de inscripcién de $168.000.- Nivel de Equilibrio se
alcanza con una matricula de 19 alumnos. El programa es sustentable con una
matricula igual o superior a 19 alumnos, sin desercion.

Informe Juridico A.J. 1.009-2014, indica que el programa se ajusta a la
reglamentaci6n vigente.

Conforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decretos
U. de C. N° 2011-103 y N° 2013-024) y a los informes de Direccién de Postgrado,

Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico,la

Vicerrectora aprueba el programa de Diplomado en Docencia para la Educacion

Superior.

Ofrecida la palabra sobre el Programa, esta es solicitada solo para efectuar

consultas sobre la modalidad de su pago, la que es evacuada en forma completa

por la Sra. Vicerrectora.

CONSTANCIA

Se deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico

tomé conocimiento de la aprobacién por parte de la Sra. Vicerrectora del

Programa de Diplomado en Docencia para la Educacion Superior.

b) Creacioén del Programa de Diplomado en Educacion de Competencias

Organismo Proponente: Programa de Formacién Permanente y Carreras

Vespertinas.

Administracion: Formacion Permanente y Carreras Vespertinas.

Descripcién: La Universidad de Concepcién enfocada en la formacion de

personas que ejerzan su profesion desde la excelencia técnica y el compromiso

con el bien comtn, presenta el presente Diplomado Educacién de Competencias

Genéricas y asi espera contribuir con la formacién integral de los futuros

profesionales y con la sociedad en general.

Objetivo General: Por medio de cada médulo de trabajo se espera que los

académicos adquieran herramientas que favorezcan el desarrollo de las

Macrocompetencias Genéricas en el proceso de ensefianza-aprendizaje de los

estudiantes de pregrado, y asi logren desarrollar el perfil de egreso de este

diplomado.
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profesional 0 grado delicenciado, presentar curriculum vitae y ser
una institucion de educacién superior.

Perfil del Profesional: El Programa de Diplomado en Educacion de
Competencias Genéricas busca que al finalizar el programa con éxito, los
profesionales sean capaces de:

- Actuar desde el deseo de contribuir con la formacién integral de futuros
profesionales de excelencia, sobre la base de la reflexion acerca de las
acciones pedagdgicas que contribuyen a dicha formacion

~ Generar oportunidades educativas que favorezcan el desarrollo profesional,
desde una mirada integradora de la persona y del proceso educativo.

- Innovar en sus practicas pedagdgicas para contribuir a la sociedad
utilizando estrategias de ensefianza/aprendizaje y evaluacién efectivas y
coherentes con la ensefianza de las competencias genéricas.

~ Asumir la responsabilidad que le compete como formador y modelador de
aprendizajes, integrando en si mismo los valores y principios que
estructuran la formacion en competencias genéricas.

Duracion: 10 meses, 141 horas.

Evaluacion Econémica: Se formula una matricula de 25 alumnos con arancel de
$1.500.000.- y un arancel de inscripcién de $168.000.- Nivel de Equilibrio se
alcanza con una matricula de 19 alumnos. EI programa es sustentable con una
matricula igual o superior a 19 alumnos, sin desercién.

Informe Juridico A.J. 401-2014, indica que el programa se ajusta a la
reglamentaci6n vigente.

Conforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decretos
U. de C. N° 2011-103 y N° 2013-024) y a los informes de Direccion de Postgrado,
Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico, la
Vicerrectora aprueba el programa de Diplomado en Educacién de Competencias
Genéricas.

Ofrecida la palabra se formulan consultas y comentarios relativos sobre su
duracién, modalidad en que se imparte y su posibilidad que sea extensivo a otros

profesionales, a los que se da respuesta completa por la Sra. Vicerrectora.

En el mismo sentido también se insiste en la necesidad que los Programas

consignen la posesién actualde lostitulos y grados que disponen los académicos

que participen en los mismos y no su condicion de candidatos

a

ellos.

CONSTANCIA

Se deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico

tom6 conocimiento de la aprobacién por parte de la Sra. Vicerrectora del

Programa de Diplomado en Educacién de Competencias Genéricas.
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rama de Diplomado en Politicas Publicas y Territori z

Organismo Proponente: Programa de Formacién Permanente y Carreras
Vespertinas.

Administracion: Formacién Permanente y Carreras Vespertinas.

Descripcion: Las politicas ptiblicas orientan la accién del Estado en diversos
campos. Su formulacién, implementaci6n y evaluacién son el resultado de
procesos sociales, técnicos y politicos pero que requieren de amplia participacién
ciudadana para su legitimidad y eficacia. Este Diplomado busca entregar
conocimientos y herramientas actualizadas a profesionales de diversas areas, en
materias relacionadas con las politicas publicas y la gestién del territorio a nivel
subnacional. Este Diplomado se desarrollara con docentes de la Facultad de
Ciencias Juridicas y Sociales.

Objetivo General: El objetivo general del Programa es formar y capacitar a
profesionales en los aspectos basicos de las politicas publicas, a fin de que
desarrollen una mirada amplia desdeelterritorio y el enfoque sectorial.

Requisitos del ingreso: Grado académico de licenciado o titulo profesional
universitario. Profesionales que se desempefien o deseen desempefiarse en el
ambito de las politicas publicas, ya sea en los servicios sectoriales, en la
administracién regional o en el Aambito municipal. Acreditar conocimientos previos

0 experiencia laboral en el area de las politicas publicas. Carta de postulacion

declarando interés en ingresar al Programa.

Perfil del Profesional: [EI alumno diplomado estara capacitado para:

- Dominar conceptos generales sobre la formulacion, implementacion y

evaluacién dela politica publica.

- Comprender la estructura de la administracion del Estado, en el nivel

territorial, en especial en cuanto a los cambios a la gobernanza regional

que hoy se plantean desde la administracion central y de la propia

ciudadania.

- Reflexionar sobre diversas politicas publicas, en un enfoque sectorial, a fin

de revisarlas criticamente y, a través de ellas, extraer aprendizajes

metodologicos o estrategias replicables a otros campos de la accién

estatal, desde el mismo Estado o desdela sociedadcivil.

Duracién: 6 meses, 140 horas.

Evaluacion Economica: Se formula una matricula de 15 alumnos con arancel de

$1.200.000.- y un arancel de inscripcién de $168.000.- Nivel de Equilibrio se

alcanza con una matricula de 14 alumnos. El programa es sustentable con una

matricula igual o superior a 14 alumnos, sin deserci6n.

Informe Juridico A.J. 1089-2014, indica que el programa se ajusta a la

reglamentaci6on vigente.
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  Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico, la

Vicerrectora que suscribe aprueba el programa de Diplomado en Politicas
Publicas y Territorio.
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Ofrecida la palabra se suscitan intervenciones a través de consultas y comentarios
dirigidos a la dependencia del Programay a la fecha de inicio de las actividades
del mismo antes de su aprobacion, aclarandose, que estos Programas no precisan
de sancion por el Consejo Académico a diferencia de los programas de Magister y
Doctorado.

Del mismo modo también se formularon comentarios relativos a las exigencias de
ingreso a los referidos programas de Diplomado en relacién con la subvenci6n
sence.

CONSTANCIA

Se deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico
tomé conocimiento de la aprobacién por parte de la Sra. Vicerrectora del
Programa de DiplomadoenPoliticas Publicas y Territorio.

3) Comision de Facil Despacho.

Modificacion al Programa de Magister en Gestion Industrial con menciones

en: Gestién de Operaciones o Gestion Financiera.

Interviene el Decano de la Facultad de Ciencias Forestales, Sr., Manuel Sanchez

Olate, miembro de la Comisién de Facil Despacho del Consejo Académico,

haciéndolo accidentalmente por impedimento de su Presidente, quien presenta el

siguiente asunto que propondra para aprobaci6n del Consejo Académico, asistido

de la siguiente minuta:

1.- El Programa fue aprobado mediante Decreto U. de C. N° 2007-093 de 18 de

octubre de 2007 adscrito a la Facultad de Ingenieria.

2.- Las principales modificaciones a su Plan de Estudio surgen de las

recomendaciones sugeridas por los pares evaluadores en su proceso de

acreditacion el afio 2011 por 4 afios, concentrandose enlas siguientes:

a.- Cambio de nombre para pasar a denominarse Magister en Gestion Industrial

con mencién en Gestion Financiera, eliminandose su primera mencion al nunca

ser dictada.

b.- Cambio en requisitos de admision.

c.- Cambio de régimen de estudios de trimestral a semestral distribuidos en 4

semestres de duracion (2 afios).
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d.- Cambio enlos requisitos de graduacién que contemplan 24 créditos en-tetht
En los tres primeros semestres se dictan 9 asignaturas con 32 horas-tedridhé
cada una, y de 2 créditos cada una de ellas. En el cuarto semestre se impanten
dos asignaturas de formacion transversal y una asignatura llamada Proyécto
Tesina, que consideran 2 créditos por asignatura.

a
Se especifica que las asignaturas del primer semestre son del tipo basica
(obligatorio); las del segundo y tercer semestre son de especializacién
(obligatorio) y las del cuarto semestre son del tipo complementaria (electivo) a
excepcioén del Proyecto Tesina (obligatorio) y ademas el alumno debera rendir y
aprobar un examen deinglés(tipo requisito) y un examen de cualificaci6n (tipo
terminal).

é.- Se contempla un nuevo Reglamento interno del Programa que reemplaza al
anterior.

f.- Los alumnos adscritos al Plan vigente continuan rigiéndose por éste sin que
les afecte el nuevo Plan.

g.- Se debe cumplir con una Tesina en el IV semestre.

h.- Las modificaciones cobran vigor a partir del mes de marzo del afio 2015.

3.- Cuenta con los informes favorables de la Vicerrectoria de Asuntos

Econémicos y Administrativos, Direccién de Postgrado y de la Asesoria Juridica.

Se propone al Consejo Académico la aprobacién de la sefialada modificacional
“Programa de Magister en Gestién Industrial con menciones en: Gestion de
Operaciones o Gestién Financiera’, con vigencia a partir del mes de marzo del afio
2015.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones a través de consultas y
comentarios que dicen relacién con el informe econdémico del Programa en cuanto
a los excedentes producidos solo en el primer afio, lo que es aclarado tanto por el
Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos como por el Decano Sr.

Sanchez y el Decano de la Facultad de Ingenieria, Sr. Joel Zambrano Valencia, en

orden a que el programa es auto regulable desde el punto devista financiero.

Sobre el mismo aspecto financiero se hace ver la necesidad que en general

respecto de los programas Diplomado, se debe efectuar un seguimiento de su

comportamiento econdmico y presupuestario para lo cual el Sr. Rector indica que

se acogera este alcance para que se asuma su cumplimiento por parte de la

Vicerrectoria sin perjuicio de la intervencién de la Contraloria universitaria.

Acuerdo N° 32 - 2014:

El Consejo Académico por fa Unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobar la__sefialada modificacién al Programa de Magister en Gestion

Industrial con menciones en: Gestidén de Operaciones o Gestion Financiera,

a partir del mes de marzo del afio 2015, y que se denominara en adelante

como Programa de Magister en Gestion industrial con mencion en Gestion

Financiera, conforme a los antecedentes referidos.
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TERCER PUNTO: RATIFICACION PREMIOS MUNICIPALES 2014.      El Sr. Rector indica que la materia de este punto se encontraba incorpora
Tabla de la sesién del Consejo Académico que fue suspendida y, ateridi
exigencia en esa ocasion de presentar la propuesta de los premios municipaiés, \ |
ésta se debio efectuar sin el conocimiento del Consejo Académico por fo que se

|
|
!

|

   
 

trae justamente tal propuesta ahora para suratificacién.
a

Sefiala que la exposicién del punto estara a cargo de la Sra. Vicerrectora en su
condicion de Presidenta de la Comision Premios y Distinciones a cargo de dicho
asunto, quien lo hace a continuacioén apoyadaenlas siguientes transparencias.
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Solicitud de presentacién de postulantes 7 de Agosto de 2014
Uamado a postulacién, Diario Ei Sur _ lide Agosto de2014
Plazo de recepcién de antecedentes 22 de Agosto de2014
Constitucién de la Comisian Premios y

Distinciones y entrega de antecedentes. 27 de Agosto de 2014
 

Analisis de antecedentes de postulantese 2 de Septiembre de 2014

informes de miembros de la comisién.
 

 

 

   
Sancién de Postulantes Premios 9 de Septiembre de 2014

Municipales 2014.

Sesidn de trabajo del Jurado de tos 26 de Septiembre de 2014
Premios Municipales
‘Ratificacion en el Consejo Académico 2 de Octubre de 2014

_ Ceremonia de Premiacién 3 de Octubre de 2014  
  Bie Te EeBREOE are LE at ge ERE DeeOR   
 

 

 

 

Gncth

INVESTIGACION APLICADA Y DE CIENCIAS SOCIALES 2014,

antecedentes completos de las personas debersn ser presentadas impresas y en CD
ree las acredlaciones respectivas, en Oficina dePartes, O'Higgins 525, 3er Piso, hasta
30horas del 15 de septiembrede 2014.

Las consultas podrén efectuarse en la Secretaria Municipal, 9 Piro, teldlone41-2266760,

Atvare Ortiz Vera
Alcalde Concepcién. 11 de agostode2014

stnATEDéeNOS,DEevEsTencrOnapICADAYOEGENGASSOCALES2014

La Municipalidad de Concepcign llamaa pastular a losJog PREMIOS DE ARTE, DE CIENCIAS, DE |
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_ Ronald MennickentCid Cs.Fisicas y Matematicas Astronomia
 

 

   
 

 

 

 

  

_Artes Plisticas
 

 
 

___G Fisicas MatematicasAstronomia 

     
Jombress(sséacuitad «= «Departamento

Gladys Vidal Saez Cs. Ambientales Ingenieria Ambiental   
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obtuvieron el Premio Municipal de Arte, el académico Claudio Romo Torr   
  Departamento de Artes Plasticas de la Facultad de Humanidades y Arte y

Premio Municipal de Ciencias, el académico Ronald Mennickent Cid del
Departamento de Astronomia de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
Su Vez, quedo seleccionada pero no obtuvo el Premio Municipal en Investigacion
Aplicada, la académica Gladys Vidal Saez del Departamento de Ingenieria
Ambiental de la Facultad de Ciencias Ambientales.

Interviene seguidamente el Vicerrector de Investigacién y Desarrollo, Sr. Bernabé
Rivas Quiroz informando sobre el proceso de seleccién de los referidos premios

en su condici6n de representante de la Universidad de Concepcién.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones respecto del punto a través de
comentarios, haciéndose ver la necesidad de preparar desde ya acciones para
permitir a la Universidad de Concepcién contar con la postulacién de un Premio

Nacional al reconocerse la idoneidad de distinguidos y destacados académicos
en diversas areas, respecto de lo cual el Sr. Rector sefiala que se trabajara ental
sentido.

Acuerdo N° 33 - 2014:

Por unanimidad de los miembros del Consejo Académicose ratifica todo lo
obrado por la Comisién Premio y Distinciones sobre la propuesta de
presentacién de los Premios Municipales conforme a los antecedentes
presentados.

CUARTO PUNTO: ENCUESTA DOCENTE PRIMER SEMESTREDE 2014.

EI Sr. Rector indica que el punto sobre los resultados de la Encuesta Docente del
primer semestre 2014, llevada a cabo bajo una nueva forma aprobada por el
Consejo Académico sera expuesto por el Director de Docencia, Sr. José Sanchez
Henriquez, quien lo hace seguidamente, asistiéndose de transparencias respecto
de las cuales se detiene y enfatiza determinados aspectos deellas.

Aborda en las transparencias las siguientes materias. Propésitos de la Encuesta
Docente. Porcentaje de Respuesta por Semestre y Facultad. Respuestas por
Categorias en Porcentaje para cada Item, respecto de los Campus Concepcion,

Chillan y Los Angeles. Alpha de Cronbach ( 0,9429) y N=23559 Encuestas.(
Nunca o Casi Nunca), ( Algunas Veces), ( La Mayoria de las Veces ) , ( Siempre

y Casi Siempre ), y ( No Responde).
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Presentacen dela Deracoan de Docencea a ConseAcadimrce

2 de octubre de 2014
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PROPOSITOS DE LA ENCUESTA DOCENTE

Proveer retroalimentacién directa a los scedémicos acerca de su rol en ef proceso de ensefiarca
aprendizaje.

Contribuir a identificar las fortaieras y debilidadespedagégicas de ios docentes en las diferertes

dimensiones, para ser abordades en procesos oportunos y pertinentes de mejoramiento

continuode lacalidadde la docencia.

Contribuir al analisis de lacalidad deja docenciapaorafaciitar iatomade decisionespor parte

de tasautoridadesacademicascompetentesenreiacions ja actividaddocente.

Proporcionarai profesor evidencias contrastadas sobre su doornca para ia mejor continua ye!

perfeccionamientodesusactuaciones

Reconocer y estimular la labor ydedicaciéndocentedelosacademicosdeiaUdeC

Proporcionar informacion relevente y de utilidad pare el disefio de Planesde Perfeccionamiento
docenteadaptadosa las necesidadesdetectadaseniosacadémicosevaluados
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Detalle de las respuestas a cada Item

desagregado por Campus
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El Sr. Sanchez en su exposicion destaca principalmente, que se relanzé la
encuesta docente y la respuesta por Facultad no es satisfactoria todavia, pero
aclara que en otras Universidades donde no es obligatoria resultan igualmente
bajas, pero estima que se puede mejorar para llegar a niveles mejores, como un
30% aproximadamente, para lo cual se han analizado algunas acciones en el
Consejo de Docencia, entre las que se encuentran, la encuesta en papel cuando
se trate de cursos mas pequefos.

Afiade que en todas las encuestas se someten a untest, el Alpha de Cronbach
que mide sufiabilidad, de modo que sus resultados en los tres Campus son
parecidos.

En términos generales acota, que la informacion que provee la encuesta es
importante para los fines que se persiguen, como la determinacion de las

fortalezas y debilidades.

Especial mencién hace respecto de los Informes de la Encuesta Docente del

primer semestre 2014 en los Campus Concepcion, Chillan y Los Angeles,

asistiendose de transparencias al efecto, documentos que se agregan alfinal

como documentostenidos a la vista y que forman parte del acta.

Se detiene en lo relativo a las respuestas dadas a cada item desagregado por

Campus, en especial sobre el item 12 y 13 destacando que resultan muy

significativos e importantes los resultados.
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Ofrecida la palabra se suscitan intervenciones a través de consi       

   

  comentarios, aclarandose quele referida encuesta se efectud en lineapi
esta pendiente de resolucién aplicarla a través de otros mecanismosalternativos,
como el papel y, que todo ello implica comprar tecnologia que permita ver y
procesar la informacion, de modo que el préximo afio podra tenerse una nueva
forma de encuestar, pero por ahora se aplica en linea.

Al mismo tiempo se indica que seria conveniente establecer un procedimiento de
seguimiento en el tiempo sobre determinadas respuestas de importancia y de
interés para la Universidad, asi como también, e! andlisis sobre la obligatoriedad
de la encuesta.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector hace ver, que la idea seria seguir
avanzando en forma de tener una mayor cantidad de respuestas de parte de los
estudiantes, confrontada, a través de una validacién técnica que permita afinar
mas respecto de la muestra total y muestra minima para un determinado volumen
que de confianza en los resultados.

QUINTO PUNTO: ELECCION DE INTEGRANTES COMITE POSTDOCTORAL.

El Sr. Rector indica que el punto sera expuesto por el Vicerrector de Investigacién
y Desarrollo, Sr. Bernabé Rivas Quiroz, quien sefiala que se trata de una eleccién
para la integracién del Comité Postdoctoral de los cuatro miembros académicos de
las dos mas altas jerarquias de cada grupo de Facultades, y que esta encargado
de resolver sobre la postulacién a la Categoria de Investigadores Postdoctorales,
seguin lo dispuesto en el Decreto U de C N#2014-154 que cred dicha Categoria.
integran ademas dicho Comité, el Director de Investigaci6n y Creacién Artistica
que lo preside y el Director de Postgrado.

Indica que para tal efecto se debe presentar una terna por parte del Sr. Rector,la
que se distribuye en estos momentos para efectos de su votacién, debiéndose
marcar un solo voto.

Efectuada la votacion se obtuvoel siguiente resultado.

GRUPO1: Humanidades y Arte, Ciencias Juridicas y Sociales, Educacién, Ciencias Sociales,

Arquitectura, Urbanismo y Geografia y Escuela de Educacion del Campus Los Angeles

 

 

 

    

7 Verénica Delgado Schneider Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales

4 Maria Cecilia Nufiez Oviedo Facultad de Educacién

8 Claudio Pinuer Rodriguez Facultad de Humanidades y Arte
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6 Carlos Gonzalez Correa Facultad de Ciencias Biolégicas

7 Carlos Grant del Rio Facultad de Medicina cent

6 Claudia Mardones Pefia Facultad de Farmacia   
GRUPO3:Ciencias Naturales y Oceanograficas, Agronomia, Ciencias Forestales, Ingenieria

Agricola, Centro EULA, Ciencias Ambientales y Escuela de Ciencias y Tecnologias

del Campus Los Angeles.

 

 

 

3 Evelyn Habit Conejeros Facultad de Ciencias Ambientales

9 Marco Salamanca Orrego Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas

7 Sofia Valenzuela Aguila Facultad de Ciencias Forestales    
GRUPO4:Ingenieria, Ciencias Econémicas y Administrativas, Ciencias Fisicas y Matematicas,

Ciencias Quimicas, Instituto GEA y Escuela de Administracién y Negocios del

Campus Chillan.

 

 

 

 

7 Luis Moran Tamayo Facultad de Ingenieria

5 Eduardo Pereira Ulloa Facultad de Ciencias Quimicas

7 Luis Roa Oppliger Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas    

Acuerdo N° 34 - 2014:

El Consejo Académicoporla Unanimidad de sus integrantes acuerda, previo
resultado de la eleccién Ilevada a cabo, designar como miembros del Comité
Postdoctoral a los académicos Claudio Pinuer Rodriguez, de la Facultad de
Ciencias Juridicas y Sociales, Carios Grant del Rio, de la Facultad de
Medicina, y Marco Salamanca Orrego dela Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas. Al producirse un empate en la votacién del Grupo 4 de
Facultades, entre los académicos Luis Moran Tamayo de la Facultad de
Ingenieria y Luis Roa Oppliger de la Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas, se dirime, a favor del académico Luis Moran Tamayodela
Facultad de Ingenieria por tener mayor antigliedad en la jerarquia de
Profesor Titular, y designandose comointegrante del Comité Postdoctoral.
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EI Sr. Rector indica que esta iniciativa planteada en diversas oportunidades
precisa de una sistematizacién y estructura, por su importancia que implica al ser
un tema cada dia mas recurrente, y en donde,la vinculacién con el medio pasa a
ser un elemento de consideracién en la asignacién de recursos y, acreditaciones;
en donde también, ciertas Universidades ya la han acogido en sus respectivas
estructuras.

Sefiala que al efecto se ha preparado una propuesta que fue enviada junto conla
citacion a la sesion, documento que es tenido a la vista y que forma parte de la
misma, como seindicaalfinal del acta.

Explica que dicho documento comprende dospartes, uno relativo a la creacién de
la Vicerrectoria de Relaciones Institucionales y Vinculacién con el Medio (VRIM) y
otro, al proyecto de Reestructuracién Organizacional de Direcciones dependientes
de Rectoria.

Indica que el propdésito de la presentacién no es obtener una autorizacién o
aprobacién de la misma en esta sesiOn, sino que los Sres. Consejeros tomen
conocimiento deella, la estudien y analicen sin perjuicio de formular las consultas
y comentarios respectivos, de modo de enriquecer el proyecto, y para que una vez
cumplido con ese proceso,se traiga al Consejo Académico para su sancion.

Solicita a continuacién al Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos
efectue la presentacién dela iniciativa, lo que cumple sequidamente, exponiendo a
través de las transparencias en que se apoya destacandociertos aspectos de las
mismas.

Comprenden dichas transparencias los siguientes temas. Relaciones con la
Comunidad. Fundamentacion del Proyecto. Estructura Organizacional Propuesta.
Funciones Vicerrectoria de Relaciones Institucionales y Vinculacién con el Medio.
Direcci6n de Estudios Sociales y Vinculacién con el Medio. Estructura
Organizacional Propuesta.

En sintesis, el Sr. Santa Maria informa sobre un resumen del proyecto sefialando
que con ella se busca seguir una estrategia, basada en una estructura que permita
mejorarla calidad de vida de ja comunidad regional y nacional.

Se refiere luego a las demas Universidades y la manera como generan la
estructura a través de Vicerrectorias y Direcciones, para su relacién con el medio,
lo que explica a través de un documento que estenido a la vista y que forma parte
de la misma, comoseindica alfinal del acta.

Seguidamente se detiene en explicar la estructura organizacional que se pretende
a través de una nueva Vicerrectoria, que tendria dos Direcciones, una de

Relaciones Institucionales y otra de Estudios Sociales y Vinculaci6én con el Medio,
que corresponderia a la unidad especifica encargada de dicha accion con el
Medio, que debe generar instrumentos de informacién que permitan colaborar o
contribuir con los gobiernos locales, regionales o nacionales.
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Relaciones con fa comunidad:

Desde su creacign, Is Universidad de
Concepciin ha definide en su misiin
mantener wna relacidn estrecha con ja

comunidad regional. Paraacrecentar este
vineulo:

Crearemos, conparticipaciondejasFacuitades
y Direccionesrelacionadas, uncentro dedicado

a! andélidsde la reatdadeconémicaysocial
regional, paracontribulr ala definicion delas

politicasptblicasy iosprogmemasdedesarciio

de Josgobiernos loceks.  
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Fundamentacién del Proyecto

* La Universidad puede, mediante la proyeccién creative e
innovadorade sus actividades académicas, haceruna mayor
contribucidn cientifica, cultural y tecnoldgica al desarrolla y
calidad de vida de la comunidad regional y nacional que le
sustenta.

 

 

 

Fundamentacién del Proyecto

 

Alionzas estratégicas con ef Estedo, ias regiones y ta sociedad civil sen may nevesurias,

pore superar brechos entre grandes sectores de fa poblaciin y ios posibilidedes de
desarrolia y crecimientodelpais.

El proceso de globalizocién se woduce en que ¢/ conocimiento se construye

globalmente, en redes académicas interdisciplinarias e¢ interinstitucionoles. Ello
obliga @ profundizar y priovizar lazos de cooperacién con Universidodes ¥ centros ae
investigacién que operen en fa Regién, enel pais y efmundo.

La Regién dei Biobio y el pais experimentan actuaimente un abierto ¢ interesonw
debote sobre ef modelo de desarrollo futuro. lo Universidad, como io Nizo en &

posodo y en su colided de universidad completa, contribuye a enfrentor este desafio
con propuestes innovatives.

La Universidad hoce transferencias cientifico-tecnolégicas a fa comunidadregional y

nocionel y porticipe en ef debate y en ia busqueda de solucionesfoctibies pore superor

jos problemas de desarrolio regional.
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ia Universidad de Concepcidn, considerando ja importancia crecient® que
adquiere en su propio desarrollo ef aoontecer de las instituciones y de le
socedad de la que provienen sus estudiantes v en las que se desenvuelven

oostenormente sus egresades ¢ inveshgadaores, se oropone crear una nueva

institucionalidad que le permita enfrentar de manera sistemdtion ©

mnovetiva, con sestdo de responsabilidad institucional y wate de ong

orgonizacion moderma, los nuevos desafios y tareas que elgresente y futuro

‘@ presenton y requieren en el dmbito de su relacidn y vinculacidén con ef

medio.

 

Fundamentacién delProyecto

  

a
qa
9
[aa
<

<
Q
<

=
Ss
>

2
er.
=    

  
 

 

 

 

Estructura Organizacional Propuesta

 

  

 

 
    Pagina 30 de 38

  

|

 



 

  

 

 

FUNCIONES VICERRECTORVINSULASon CON Er aeORIA DE RELACIONES INSTITUCIONALES ¥

 

 

La Vicerectoria de Relaciones irstiucinaies y Vinowlacin Son eiHadaGane ome
jsnearwenooamsnnaCopanene

releciones insttucionaies Se ta Universiciad de Concapoidn aonet mediocomunal)
Pegional, acional € intemacional - en el dmbito de sus competenciesyenom :
foni eosin deRelacionesitera.destacandoelearkcterpitticodea

mediante a difusién permanente de sus miftiptes actividadesaf
pervy desaroto. de toda ia coreutidad, ‘mpelsande ‘etercambiosyie j
pfectiva ypermanantecondsta,

   

  

    

  
 

 

 

 

CAREC DE ESTUINOS SOCMLES ¥ VINCULACION CON EL MEDHD

Es el organismoresponsabledemantener vinculacionesconiasociedadcivi'e
impulsar y realizarestudiosde temas socialesemergentes,y constur —
instrumentosde recolecciin de datosyelaboraciinde indicadoresvinculadosal
desarrolicde la regiéndel Biobo ydel pas.

DRRECQUON OF RELACIONE$ INSTITIIOONALES

 

comunidad local, regionaly nacional, con elpropedeconocersus probisnas y
contribu a su desarrols, enle medda de susposbibdades yen émbtos
universittarios.
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* los objetives generales yfunciones de esta estructura estén detalledos
en los articulos correspondientes del proyecto de Modificacidn al
Reglamento Orgdnico.

* &l cargo de Vicerrector, asi como ambos Directores, serdn ocupados
por personal que ya tenen contrate vigente con la Universidad ¥ por
tanto no constituyen nuevo personal.

* Wo se considera otros profesionales que puedan requerir en fos
Oirecciones con posteriorided a la aprobaciéa de este proyecto. De
existr @ futuro, estos deberGn ser finenciodos por proyectos
especificos,   
 

Concluida la exposicion y ofrecida la palabra se suscitan intervencionesa través
de consultas y comentarios referentes al tema presentado.

Se formulan elogiosos comentarios de apoyo a la creacién de la sefalada
Vicerrectoria, que implica un planteamiento general de una adecuacién de la
Universidad a la realidad que se vive y se permite ademas ganar mucho espacio
en la comunidad.

Se plantea una preocupacién en cuanto al cumplimiento de las funciones de la
Direccién de Extension, dependiente de la Vicerrectoria respecto de aquellas que
debe ejecutar la Direccién de Estudios Sociales y Vinculaci6n con el Medio,
aclarandose por el Sr. Rector, que si bien es cierto ambas unidades tienen
vinculacién con el medio, existen diferencias en sus objetivos ya que la Direccién
de Extensién dispone de un componente académico; y con todo, debera existir
siempre en estas actividades una coordinaci6n y complementacién.

Se indica que dicha Vicerrectoria debe asumir el concepto que es clave de
integracién, a través de una estructura liviana, agil que permita hacer sinergia,
coordinar, integrar formando una relacién y comunicacién bidireccional entre la

sociedad y la Universidad, de manera de generar valor en sentido humanista y
econémico. Se estima que ante tales caracteristicas, su Consejo Asesor debe
tener una composicién mas directiva para estar presente y acompafar en el
proceso.

El Sr. Rector hace presente que esta nueva Vicerrectoria pasaria a ocupar por
ejemplo toda la actividad que fue desarrolla por ia Universidad a favor dela
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Regién con ocasion del terremoto del 2010, en que se propuso a través
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documento propositivo nueve medidas de importancia en donde se canto

}

   participacion de un grupo interdisciplinario, correspondiendo a un trabajo
valiosisimo; y en este mismo orden, también apunta que el trabajo a emprefder se
efectuara por cierto con los académicos y en apoyo de ellos, e igualmente, se
tendera a desarrollar la capacidad para captar recursos.

 

“

—

SEPTIMO PUNTO: INCORPORACION DE NUEVO ARTICULO A LAS NORMAS
DE CONDUCTASDEL ESTUDIANTE.

El Sr. Rector indica que el punto dice relacién con un tema que ha planteado Ia
Contraloria Universitaria, para lo cual se ha acompafiado con la citacién a la
sesion un documento consistente en un proyecto de modificacién al Reglamento
sobre Normas de Conducta de los Estudiantes, que es tenido a la vista y que
forma parte de la misma, comoseindica alfinal del acta. Sefiala que el origen de
la modificacién surge, debido a conductas inapropiadas en la presentacién de
licencias médicas falsas para excusar ciertas actividades académicas, respecto
de las cuales se han efectuado las correspondientes investigaciones.

Al efecto solicita al Contralor Sr. Marcelo San Martin Cerruti proceda a la
presentacién del punto, lo que hace seguidamente, procediendo a distribuir un
documento consistente en una Minuta Explicativa sobre la indicada proposicidn,
que es tenido a la vista y que forma parte de la misma, como seindica alfinal del
acta.

El Sr. San Martin hace una referencia completa a los dos citados documentos,
sefialando que apuntan a una modificacién del actual Reglamento sobre Normas
de Conducta de Estudiantes, y que fue consultado previamente con la Direccién
de Servicios Estudiantiles, Direccién de Docencia y Asesoria Juridica, y que ello
se origina en el hecho que se entrega por parte de estudiantes certificados que
justifican la inasistencia a sus actividades académicas, procedimiento que esta
permitido en la actual reglamentacién, y que se usa en general correctamente,
pero la Direccién de Servicios Estudiantiles ( DISE ) en una labor de revision ha
ido detectando en el ultimo tiempo un numero importante de estos documentos

que reflejan adulteraciones, falsificaciones, lo que se ha comunicado a las
respectivas unidades académicas, procediéndose a la instruccién de las
respectivas investigaciones, conforme al actual Reglamento, como se explica en
la referida Minuta ( Situacién Actual ) que comprende tres etapas definidas, la

investigacion a cargo del Fiscal que es un abogado,la intervencion de la Comisi6n

o Jurado y la tercera el Sr. Rector dictando la resolucion definitiva, aplicando la
sancion respectiva.

Afiade que enla situacién presentada, esto es, cuando la DISE comunica tales

hechos a las Facultades respectivas, la investigacioOn ya se ha efectuado, porque

tal organismo detecté el documento y converso ademas con el estudiante y

verific6é con el médico o con otros antecedentes su autenticidad, es decir ha

efectuado todas las diligencias investigativas, de modo que al nombrarse Fiscal

por el Decano aquél tiene que volver sobre las mismasdiligencias ya efectuadas.

Se indica la existencia de cerca de 30 investigaciones vigentes de esta naturaleza.
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En este aspecto, se hace ver que resulta conveniente en lainiciativa reco 0
etapa de investigacién que efectuia la DISE, de modo de impedir las duplicida
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Sefiala que la segunda modificacién importante es que la Comisién e-durado-que——>
es particular para cada investigacion, en este caso, tendria una conformaciéon
permanente, que estaria integrado por la Directora de la DISE, el Director de
Docenciay el Fiscal, que es abogadode la Contraloria, y que prestaria la asesoria
respectiva. Se detiene enresaltarla utilidad de este tipo de Comisién.

Continua indicando que una tercera modificacién consistiria en las sanciones a
aplicar, que serian mas drasticas a diferencia de aquellas contempladas en el
Reglamento. Describe ciertos ejemplos relacionados con las sanciones.

Explica seguidamente la norma transitoria propuesta referida a las actuales
investigaciones en tramitacién, sefialando que cuando se traten alumnos
inculpados de la misma Facultad no se formen Comisiones por cada uno de los
alumnos, sino una sola Comisién, siguiendo el criterio permanente y conozca
todos los procedimientos por cada uno de los alumnos de esa Facultad.

Concluye su exposicién indicando que los alumnos en general reconocen su
responsabilidad y no ejercen su defensa, tan solo diez de ellos lo han hecho y
todos los demas guardansilencio.

Ofrecida la palabra se producen intervencionesrelativas a consultas, comentarios
y alcances a la propuesta, cuya sintesis de las mismas, apunta a los siguientes
aspectos principales.

Que el trabajo desplegado en esta iniciativa por la Direccién de Servicios
Estudiantiles debe destacarse, reconocersey felicitarse.

Que los hechos particulares que originan la proposicion disponen de cierta
gravedade ilicitud y en tal caracter deben sertratados.

Que no resulta procedente que quien ordene la investigacién sea la misma
autoridad que integre la Comisién, como ocurre en el caso con la Direccion de
Asuntos Estudiantiles.

Que deben revisarse las sanciones propuestas, estimandose que deben serlas

mismas que actualmente contempla el actual Reglamento.

Que debe incluirse al ordenarse la investigaci6n, comunicar la resolucién al

Decano respectivo.

Que debe analizarse la procedencia del recurso de reposicion contemplado ensu
interposicién por el alumno ante el Sr. Rector, ya que es quien dicta la resolucion

definitiva.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector sefiala que se analizaran los alcances

presentados para mejorar la propuesta y traerla nuevamente al Consejo para su

sancion final.

Pagina 34 de 38

is
Ta
p D

EF
E

CO
NS
EJ
O
AC
AD
EM
IC
:

   

‘
S
w
w
e
t
e
m
e *



 

 

 

 

 

 

 

 

UniversidaddeConcepcién

C
O
N
F
E
C
H
A

OCTAVO PUNTO: VARIOS —

 

 .
U/

A
C
T
A
A
P
R
O
B
A
D
A

 

MI
NI
ST
BO

DE
FE

AC
AD
EM
IC
D

 CO
NS
EI
O

    Se producenlas siguientes intervenciones:

1.- “Actuacion del Personal en Caso de Emergencia “de la Vicerrectoria de
Asuntos Econdémicos y Administrativos’.

EI Sr. Rector ordena distribuir un documento denominado “Actuacién del Personal
en Caso de Emergencias “ de la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y
Administrativos, que es tenido a la vista y que forma parte de la sesién, como se
indica al final del acta, procediendo seguidamente a explicar latamente su
contenido, haciendo ver, que como se trata de una situacién que afecta a las
personas , solicita a los Sres. Consejeros le den amplia difusién, cobertura y
conocimiento, llevando a cabo las acciones correspondientes, en todoslos niveles
y autoridades de sus respectivas Facultades.

2.- Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, Sr. Adelio Matamala
Vasquez.

El Decano Sr. Matamala solicita se deje constancia de su intervencién a través de
la siguiente Nota, que es unacarta tipo informativo a la que da lectura, y que dice
relacién con los rayados deledificio de su Facultad:

Concepcién, 2 de octubre de 2014.

Estimado Sr. Rector, honorables miembros del Consejo Académico, en micalidad
de Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, expreso mi malestar y rechazo
ante el reiterado rayado, ocurrido en las Ultimas semanas, de los muros exteriores
del edificio de la Facultad a mi cargo, particularmente en lo que afecta al nuevo
Bloque 1 ubicado frente al Foro Universitario.

Como bien sabemos, el uso de muros como medio de expresién de grupos u
organizaciones no es algo nuevo en la sociedad, ni mucho menos en nuestro
Campus Universitario. Los ejemplos son muchos y variados, y van desde obras
artisticas concebidas como murales, pasando por grafitis y marcas de tribus
urbanas, hasta manifestaciones que simplemente clasifican como mera vulgaridad
o groseria. Lamentablemente, nuestros espacios universitarios no son inmunes a
este ultimo tipo de expresiones. Aunque la aparicién reiterada de rayados no
autorizados pudiera crear en mi el habito de acostumbrarme a ello, me resisto a
aceptario por considerar que dicha practica vulnera la cultura de dialogo y
entendimiento que debe darse en una universidad, cultura basada en el respeto y
el cuidado de lo que somos y tenemos a nuestro haber.

Ciertamente, el nuevo Bloque 1 de la Facultad de Ciencias Quimicas, que
recientemente cumplié un afio de su inauguraci6n, es un testimonio del esfuerzo y
superacién post-terremoto 2010. Para quienes vivimos mas de cerca la pérdida y
reconstruccién de parte importante del edificio, a raiz del 27F, ver cOmo sus muros
son usados como pizarra de turno, es algo que nos afecta y no nos deja
indiferentes. De seguro, los amplios muros albos del Bloque 1 que dan hacia el
Foro resultan un pafio tentador para expresar demandasy petitorios en un espacio
de gran exposicién y notoriedad. Pero ello, ges raz6én suficiente para menguarel
valor de lo que tenemos y somos? Soy un convencido que no.
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Honorable Consejo, no es mi intencion llamar vuestra atencién sobre unaage
puntual por un rayado mas o un rayado menos.A fin de cuentas, el mura kegn
nuevamente pintado una y otra vez, borrando la macula, salvando el orgulidAe ®
dignidad que nuestro Campus se merece. Sino mas bien, mirar el hecho] é
afecta a mi Facultad como un sintoma de algo propio de la epoca que vivitres:
Deseo compartir con ustedes mi perplejidad ante una generacién que, en la
legitima busqueda de bienes superiores, no se detiene a analizar si su obrar se
apega al resguardo delprincipio, el medio y el fin que lo sustenta. ~Aceptaremos
que una demanda,porlegitima que ésta sea, se realice mediante la intimidacién,
la coercién o la fuerza? Enfaticamente, digo no. Afios atras lei un rayado que
decia "Muros blancos = Pueblo sin voz", yo prefiero decir "Muros blancos = Pueblo
prefiere dialogar.

 

 

      

Dr. Adelio R. Matamala

Decano FCQ-U.de.C

3.- Decanodela Facultad de Farmacia, Sr. Ricardo Godoy Ramos.

El Decano Sr. Godoy Ramos consulta sobre determinados aspectos del Decreto
que recientemente dispuso los encasillamientos en grado 10 a quienes poseian el
grado académico de Doctor, bajo determinados requisitos, a lo que se da
respuesta por parte dei Sr. Rector, complementando la informacién el Sr.
Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos.

Al mismo tiempo el Decano Sr. Godoy Ramosindica que la carrera de Quimica y
Farmacia ha sido acreditada por seis afios, lo que significa un afio mas con
respecto al proceso de acreditacién anterior, quedando posicionada en el segundo
lugar de las nueve Universidades que imparten la carrera, después de la
Universidad de Chile y antes de la Pontificia Universidad Catolica.

4.- Decano de la Facultad de Educaci6n, Sr. Oscar Nail Kroyer.

E! Decano Sr Nail, informa sobre la toma efectuada a su Facultad el dia de ayer en
horas de tarde y las gestiones efectuadas a primera hora del dia de hoy
sostenidas a través de conversaciones con los alumnos, especialmente sobre sus
peticiones que deben separar respecto de las demandas internas con las
demandas nacionales. Se extiende ademas sobre determinados aspectos relativos
a los contactos con el Centro de Alumno, las medidas que se deben observar
sobre garantia del Edificio, y fijacién de horarios para tramites, entre otros.

5.- Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Bernardo Castro Ramirez.

El Decano Sr Castro se refiere a los esfuerzos que se han desplegado en su
Facultad para ampliar los espacios de discusion y donde se ha avanzado en
ciertas soluciones a través de reuniones que se han sostenido con los Centros de
Alumnos, Jefes de Carreras y Consejos de Carreras, desde marzo de este afio;
todo lo cual implica un compromiso y esfuerzo mayorcon los estudiantes. Explica
ciertos hechos que dicen relacién con acciones de intimidacién promovidas por
ciertos grupos.

Pagina 36 de 38

   

 

02-
NOV

.20
1_-

|
 S

EC
RE

TA
RI

OG
EN
ER
AL

MI
NI
ST
RO

OF
FE

    

Pus
c
r
e
d
a



 

 

  

 
 

6

. 2
Universidad de Concepcién &

<6.- Alumno,Felipe Quezada Garrido, Presidente FEC, Concepcion.  El alumno Quezadainforma sobre las actividades de mediacién realizada’
organizacion respecto de las actividades de movilizacién, solicitadas por di
autoridades universitarias, reconociendo en ciertas oportunidades su falta de
control.

a

Hace presente que las demandas estudiantiles son de distinta indole, variando de

Facultad, y que las actuales movilizaciones responden a problematicas internas,
petitorios incumplidos y ciertos acuerdos que atin no se ha concretado, para lo
cual su organizaci6n ha ofrecida mediar.

Plantea asimismo la necesidad de ciertas demandas de infraestructura, poniendo
como ejempio el caso de los estudiantes discapacitados.

informa que el jueves 9 de octubre préximo se encuentra programada una marcha
estudiantil convocada por la Confech a la que va adherir.

Hace ver finalmente una situacién que preocupa a la organizacién estudiantil
sobre ciertas conductas de amedrentamiento y represién por parte de Carabineros
en contra de los dirigentes estudiantiles a través de acciones de fuerza en contra
del inmueble de la FEC y ademasen la persona de su presidente y Secretaria de
Bienestar resultando con lesiones, para lo cual, procede a explicar en detalle el
desarrollo de tales hechos, solicitando por parte de la Universidad se diera algun
apoyo.

7.- Intervencioén Sr. Rector.

El Sr. Rector refiriéndose a lo expuesto por el Decano de la Facultad de Ciencias
Quimicas en su intervencién reciente, aduce que los gastos diarios que significan
tales acciones son cuantiosos y que podrian tener una aplicacién de mejor
proposito para los propios estudiantes, pero desde el punto de vista valdorico
sefala que lo que ha expresado el Decano Matamala es compartido por todos los
miembros del Consejo, para lo cual les solicita mayores esfuerzos y acciones de

manera de canalizar en forma mas constructiva tales inquietudes estudiantiles.

Seguidamente se dirige a la representacién estudiantil para solicitar una mayor

colaboracién de sus dirigentes, principalmente a su Presidente, en los hechos de

que han dado cuenta los Sres. Decanos en este punto. Se refiere luego a la

peticién estudiantil sobre infraestructura explicando, que ella esta contemplada en

forma anual en el presupuesto de inversiones, como ramplas, ascensores y otras

soluciones, de lo cual la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos

tiene especial preocupacién. En cuanto a la observacién sobre los compromisos

asumidos por la autoridad universitaria, indica que

siempre se ha honrado su cumplimiento, pero a veces surgen otros acuerdos que

no tienen ese caracter respecto de los cuales se estan estudiando para su debida

respuesta. Sobre lo tocante a la suspensién de actividades para la marcha

estudiantil programada, indica que se estudiara dicha peticion. Finalmente, en lo

referente al conflicto de Carabineros contra la dirigencia estudiantil se indica que

siempre la Universidad ha intervenido en resguardo de sus derechos cuando se

constata abuso o extralimitacién, y siempre se obrara de esa manera.
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DOCUMENTOSTENIDOS ALA VISTA Y QUE FORMAN PARTE DE g g
PRESENTE SESION.  

Se deja constancia que enla presente sesion, se tuvo a la vista: —————

1. Proyecto Presupuesto Educacién Superior Sector Ptiblico 2015 (en
tramitacion) Direccién de Analisis Institucional y Desarrollo Estratégico.
Vicerrectoria de Desarrollo. Pontificia Universidad Catdélica de Valparaiso de
17 hojas. Visto en Punto 1 de Ja Tabla.

2. Tres Transparencias sobre Informe de la Encuesta Docente del Primer
Semestre 2014 de los Campus Concepcién, Chillan y Los Angeles. Visto en
Punto 4 de la Tabla.

3. Resumen Ejecutivo. Proyecto Vicerrectoria de Relaciones Institucionales y
Vinculacién con el Medio (VRIM) de 14 hojas. Resumen Ejecutivo Proyecto
de Reestructuraci6n Organizacional de Direcciones dependientes de
Rectoria de 12 hojas. Vistos en punto 6 de la Tabla.

4. Cuadro de Universidades que contemplan diversas estructuras en su
organizacion de vinculacién con el medio de 3 hojas. Visto en Punto 6 dela
Tabla.

5. “Actuacién del Personal en Caso de Emergencias” de la Vicerrectoria de
Asuntos Econdomicos y Administrativos de 9 hojas. Visto en punto 8 de la
Tabla.

Se cierrala sesién a las 13:50 horas.

Uy ll yrasey Oh

  

RODOLFO WALTERDIAZ ' SERGIO LAVANCHY MERINO}
SECRETARIO GENERAL | RECTOR |
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